

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:11

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 23 de Abril de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Apagón en Las Segovias.

+Desplome de dos torres causa caos energético en Sébaco, Madriz, Estelí y Nueva Segovia.
+Entresa dice que la reparación de daños podría tomar entre tres a cuatro días.

+Policía no permitirá más vandalismo universitario.

+Delincuencia estudiantil rebasó paciencia de autoridades.

+EE.UU. emite alerta por violencia en Nicaragua.

+El Gobierno de Estados Unidos alertó ayer a sus ciudadanos a tomar medidas de precaución cuando visiten Nicaragua, ante la jornada de protestas protagonizada por estudiantes y transportistas, que se ha concentrado en Managua pero que, advirtió, podría extenderse al resto del país.

El Nuevo Diario

+Más quemas.

+Estudiantes le pegan fuego a cuatro vehículos.

+Disturbios siguieron anoche en la carretera Norte y la Presidencia convocó para hoy en la mañana al Gabinete de Seguridad

+Automotores incinerados pertenecían a Enacal, Enitel y dos de Entresa

+Varios detenidos y llamados del Gobierno y CNU a que termine violencia

+No venir a Nicaragua.

+El Departamento de Estado de Estados Unidos recomendó ayer a sus ciudadanos abstenerse de visitar Nicaragua, ante las protestas violentas que se registran en la capital.

+Narco muerto era hondureño.

+Sospechan que base también era de trasiego de armas.

+Piensan que igualmente servía para tráfico de migrantes

+Dos cuidaban la lancha colombiana al llegar la Policía, uno murió y el otro huyó del lugar

+España abre la vía al matrimonio "gay"

+Diputados aprueban proyecto que autoriza matrimonio y adopción de niños a parejas del mismo sexo

+Consejo Pontificio para la Familia llama "a todos los cristianos" a oponerse

+Gobierno español rechaza críticas del Clero y advierte que hará cumplir ley aprobada

+Caen torres y región norte sin energía

+Subestaciones inhabilitadas y fluido se corta en departamentos de Estelí, Nueva Segovia y Madriz

+Derrumbe se produjo como consecuencia del robo de las láminas angulares

+Quisieron secuestrar a infante.

+Un raro hecho delictivo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:11

PAG - 2 -

- +Patrulla policial pasaba por la zona y logró la captura de tres de los antisociales.
- +Sospechas de traficantes de drogas y de ilegales.

Editorial

La Prensa

En el Día del Idioma.

“Hoy, 23 de abril, se celebra en todo el mundo hispanohablante el Día del Idioma Español, como un merecido homenaje al autor de Don Quijote de la Mancha, Miguel de Cervantes Saavedra, quien murió en este día del año 1616. No hay justificación para hablar mal, para incomunicarse debido al pobre y mal uso de las palabras en vez de entenderse mejor con su correcta utilización. El pueblo de Nicaragua —que tiene una antigua y muy bien reconocida tradición literaria, en la que deslumbra al mundo hispanoparlante el genio y la obra de Darío—, no tiene derecho ni justificación para mal expresarse verbalmente ni por escrito. Y menos tolerable aún es que los medios de comunicación social, y más bien dicho, los periodistas —para quienes el lenguaje es precisamente su herramienta de trabajo diario— den lamentables demostraciones de pobreza del lenguaje y mal eduquen a quienes los escuchan o los ven en televisión, radio y periódicos. La prensa escrita en particular tiene una gran responsabilidad con el uso del idioma. El periodismo, se dijo en un simposio sobre la relación entre el periodismo y el lenguaje —que se celebró en el año 2000 en el Monasterio de San Millán de la Cogolla, el lugar donde nació el idioma castellano hace más de mil años—, en el cual participó LA PRENSA de Nicaragua, es la mediación por excelencia entre la lengua escrita y la hablada. De allí que la responsabilidad de los periodistas sea muy delicada, pues pueden convertirse en instrumentos de perfección del lenguaje o en culpables de su empobrecimiento”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:11

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Y encima, los diputados son evasores. (Eduardo Enríquez)

“Según documentos en poder de LA PRENSA. Durante tres años consecutivos los llamados “padres de la patria” recibieron pagos por conceptos de “gastos de representación, reparación y mantenimiento” que sumaban por cada uno 20,500 córdobas al mes, a los que no se les retuvo IR. Pero su voracidad parece no tener límites y el año fiscal pasado los diputados agregaron otro rubro, el de “dietas y viáticos al interior”, aumentando la suma por la que no pagan IR, a 49,828 córdobas por cabeza. Todo sin necesidad de rendición de cuentas. Con los 31 millones que han evadido se pudo incrementar el presupuesto de la Dirección de Bomberos en un 30 por ciento cada uno de esos años. Allí los bomberos ganan un mil córdobas al mes y pasan comiendo arroz la mitad del año, sólo para mencionar un caso. Si a esto le sumamos que siendo el país que más urgentemente necesita una reactivación económica en la región, somos los últimos en aprobar el Cafta. Y además que estamos en una crisis energética en gran parte gracias a su indolencia, uno se tiene que preguntar: ¿por qué los nicaragüenses seguimos soportando a estos vividores?”.

Comisionado Bautista: una víctima de lo absurdo. (Francisco Arellano Oviedo)

“Como en nuestro pobre y querido país, lo inverosímil se vuelve real y el absurdo le roba espacio a la lógica, pareciera que los ciudadanos hemos perdido el sentido de la medida y la equidad y que incluso ya nadie se asombra por nada. Todo ocurre “sic”: así, ya y ahora; porque así lo quiero. Una decisión repentina y nociva fue la que conocimos al inicio de esta semana y que se refiere al relevo del comisionado Francisco Javier Bautista Lara, de quien hasta la fecha nadie ha dado las causales que justifiquen la democión de su cargo. ¿Qué maldición paga nuestro pueblo para que aquella bruja del volcán Masaya siga interpretando nuestra política muda y sin mente? Quienes duden todavía de la valentía, inteligencia y nobleza de Francisco Javier Bautista Lara pueden analizar sus declaraciones ofrecidas a los medios de prensa el lunes 18 de los corrientes. Después de dar fe de su profesionalismo en el cumplimiento del deber, de su apoliticidad en la institución que por servir a todos los ciudadanos debe ser apolítica y después de confesar que no había cometido delito alguno ni acción que estuviera reñida con la ley, manifestó respeto por las autoridades que lo habían destituido y dijo que acataba sus órdenes”.

El Nuevo Diario

El golpe popular. (Claudio Uriarte)

“Una nueva figura de recambio político parece estar emergiendo en América latina: el golpe popular. Abdalá Bucaram en Ecuador en 1997, Raúl Cubas en Paraguay en 1999, Jamil Mahuad nuevamente en Ecuador en 2000, Fernando de la Rúa en la Argentina en 2001, Hugo Chávez en Venezuela en 2002, Gonzalo Sánchez de Losada en Bolivia en 2003, Jean Bertrand Aristide en Haití en 2004 y ahora Lucio Gutiérrez --el mismo que derrocara a Mahuad en 2000-- por tercera vez en Ecuador... Mientras los políticos negocian sus porciones de poder bajo el futuro régimen, la movilización

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:11

PAG - 4 -

callejera confronta a unas fuerzas de represión que distan de ser monolíticas. Ésta es una de las razones por las que los desenlaces de estas crisis no derivan necesariamente en una guerra civil. La guerra civil requiere un quiebre vertical de las fuerzas de represión (sean militares, policiales u otras), en que una parte del cuerpo de oficiales y de suboficiales se enfrenta a otra, cada una respaldada por un sector de la población, mientras la movilización popular confronta a las fuerzas represivas con la amenaza de su quiebre horizontal. Los soldados o policías movilizados para reprimir a la población en las calles no son fuerzas de elite desprendidas del resto de la sociedad: enfrente de ellas, y en la mira de sus fusiles, pueden encontrarse sus parientes, sus amigos, ya que ambos bandos suelen compartir sus orígenes de clase baja. Y si las fuerzas subalternas se niegan a reprimir, la cúpula corre el riesgo de convertirse en una cabeza sin cuerpo. Entonces, el poder de la represión tiene un límite objetivo, que se mide según el grado de cohesión interna de las fuerzas y de representación y amplitud del movimiento social que tiene enfrente. Y el éxito o el fracaso de la sublevación depende de una compleja y sangrienta relación entre ambas líneas de tensión, cuya medición precisa, una vez que la batalla ha terminado y el polvo se ha asentado, suele medirse trágicamente por el número de muertos: 70 en Bolivia, 50 en Haití, una veintena en la Argentina, cuatro en Ecuador ayer”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Diputados van por la Sisep sin consenso. (Pág. 3 A)

+Tensión con el Ejecutivo no parece detener a los diputados, que la próxima semana se disponen a elegir a las autoridades de la Sisep.

+Diputada sandinista dice que no atenderán presión internacional.

+ Apelaciones ampara a diputados. (Pág. 3 A)

+El Tribunal de Apelaciones de Managua admitió ayer un recurso de amparo interpuesto por 71 diputados de la Asamblea Nacional, entre liberales y sandinistas, contra un supuesto golpe de Estado o una supuesta iniciativa del presidente Enrique Bolaños de decretar un estado de emergencia.

+Hospitalizan a Alemán en “Caritas Lindas”. (Pág. 3 A)

+El ex presidente Arnoldo Alemán fue intervenido ayer por el cirujano plástico Oscar Martínez Campos, en su clínica Caritas Lindas, ubicada en los alrededores del Hospital Bautista, confirmó su abogado defensor, Mauricio Martínez.

+Señaló que la cirugía tuvo una duración de unos 45 minutos, aproximadamente, por lo que ya se encontraba en El Chile.

+Llamam a unidad contra el Gobierno. (Pág. 6 A)

+Un respaldo total del Frente Nacional de los Trabajadores (FNT), recibieron los miembros del Consejo Nacional de Universidades (CNU), quienes propusieron un diálogo multisectorial para abordar la problemática del combustible.

+El Ministro de Educación, Cultura y Deportes, Miguel Ángel García, dijo estar “convencido de que los estudiantes universitarios están siendo manipulados por algún partido, dejándose llevar por el sesgo político”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:11

PAG - 5 -

+Alfredo Cuadra, presidente del Cosep, señaló que analizarán las iniciativas de los diferentes sectores para resolver el problema que está creando las crisis en las calles de Managua principalmente.

+Concejales culpan a Bolaños. (Pág. 6 A)

+Concejales liberales y sandinistas del municipio de Managua coincidieron ayer en que la actitud pasiva del presidente Enrique Bolaños, provocó un ambiente favorable a la crisis del transporte municipal en la capital, ya que la tarifa nunca estuvo en discusión.

El Nuevo Diario

+ "Incumplimientos detuvieron ayuda". (Pág. 4 A)

+Ejecutivo no se da por aludido.

+El secretario presidencial Ernesto Leal responsabilizó ayer a los partidos políticos por el entrabe de la ayuda de la Unión Europea (UE), que demanda estabilidad política para destrabar 120 millones de dólares.

+ "No ahorraremos para que gaste más Caldera, Bolaños y familia". (Pág. 4 A)

+Arce habla de becas, combustibles y hasta el etanol.

+ "Aprendamos a vivir con petróleo caro". (Pág. 4 A)

+El presidente Enrique Bolaños evidenció su impotencia de resolver, a lo inmediato, la crisis energética del país, al señalar que "hay que aprender a vivir con los precios en alza del petróleo", aun así llegue a costar 100 dólares el barril de crudo, descartando que el Gobierno vaya a subsidiar ese incremento.

+ Reconocen excesivo pago a consultores. (Pág. 7 A)

+Grave distorsión que corregirán con Ley de Salarios.

+Lo paradójico es que se llevan tremendas sumas aconsejando cómo mejorar la eficiencia.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TELEVISION (ANOCHE)

Canal Estesa

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Alba Palacio (Presidenta de la Comisión Laboral de la Asamblea Nacional) / Juan Antonio Samuels (Director de los buzos)

Tema: Buzos nicaragüenses, desafían al mar peligrosamente

NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+El dirigente sindical Gustavo Porras, aseguró que todos los sectores sociales encausarán la "crisis" o las protestas hacia el Gobierno de la República que es el que debe resolver el problema. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El periodista Giovanni Loaisiga, informó que un fuente de todo crédito les aseguró que mañana

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:11

PAG - 6 -

(Sábado) a las 8 de la mañana, el Presidente Enrique Bolaños se reunirá, de emergencia, con todo su Gabinete de Seguridad, Jefe de la Policía, Jefe de Ejército, Ministro de Defensa, Canciller, Ministro de Gobernación. Además aseguró la fuente, que el Presidente ha orientado a la Policía Nacional que garantice la seguridad ciudadana. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Policía Nacional y Fuerzas Antimotines se presentaron a la Universidad Agraria, para desalojar a los estudiantes de ésta Universidad quienes se habían tomado la Carretera Norte, impidiendo el paso a los vehículos que circulaban por ahí. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Movimiento por Nicaragua a través de un comunicado alertan a la ciudadanía a no dejarse engañar por dirigentes de partidos: "Por partidos cuyo único objetivo es crear un clima de caos para justificar cualquier medida externa que les permita adjudicarse el control total del país". **(Noticieros CDNN 23, Canal 23)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua